

Direction régionale et interdépartementale de l'environnement, de l'aménagement et des transports

Direction des routes d'Île-de-France (DiRIF)

Actualité : incendie mortel sur l'autoroute A1 du mardi 19 décembre 2023

Mardi 19 décembre vers 5h20, un incendie s'est déclaré sur l'autoroute A1 en direction de Paris à proximité de l'aéroport de Roissy Charles de Gaulle, suite à une collision entre 3 poids lourds dont l'un transportant du fioul se serait embrasé après un choc. L'incendie s'est ensuite propagé aux deux autres poids lourds, entraînant un impressionnant dégagement de fumée. L'un des chauffeurs est malheureusement décédé. Une enquête est actuellement en cours pour déterminer les causes de cet accident.





Incendie sur l'autoroute A1 | @Prefecture95

L'information a fait l'objet d'une alerte trafic en temps réel sur notre application Sytadin. Les équipes de la DiRIF, en tant que gestionnaire du réseau routier national non concédé d'Île-de-France, étaient les premières à arriver sur place pour assurer la fermeture de l'autoroute au matin dans les deux sens de circulation, en lien notamment avec la SANEF dans le sens Province-Paris, avant l'arrivée des pompiers et des forces d'intervention.

La priorité première a été de maintenir à l'accès à l'aéroport, qui n'a jamais été coupé puisque l'autoroute A3 est restée ouverte et que des déviations ont été mises rapidement en place par la SANEF, qui avait donc fermé l'autoroute A1 en amont dans le sens Province-Paris.

Au total, ce sont environ 200 personnes qui ont été mobilisées sur les lieux de l'incendie : une centaine de pompiers et plus de 50 personnes issues de la DiRIF, des entreprises travaux et des forces de secours ainsi que la présence d'une vingtaine de dépanneurs qui ont notamment assuré l'évacuation du chargement des 3 camions.

L'ensemble des opérations a été piloté par la Préfecture du Val-d'Oise, qui s'est appuyé sur l'organisation d'un poste de commandement installé par les pompiers sur place, rassemblant à la fois la DiRIF, les pompiers et la CRS autoroutière.

La DiRIF était présente sur les lieux tout au long de la journée du mardi 19 décembre pour d'abord sécuriser le périmètre, puis préparer les travaux de remise en état en lien avec les entreprises travaux, tout en garantissant la bonne coordination de nos actions terrain avec l'ensemble des acteurs mobilisés via une présence au poste de commandement.

Cette mobilisation collective a permis de rouvrir progressivement la circulation dans le sens Paris-Province de l'A1 dès 10h30 le mardi matin. Le sens Province-Paris a fait, quant à lui, l'objet des travaux pour remettre la chaussée en état, avec une réouverture qui s'est déroulée ce mercredi matin vers 4h50, l'incendie ayant fait complètement fondre le bitume à certains endroits ! Gérés par les services de la DiRIF, les travaux d'enrobés ont nécessité la présence de 30 à 40 personnes issues des entreprises travaux pour gérer l'approvisionnement de matériaux et la conduction des machines. Il a également fallu rajouter à cela le déploiement d'une pelleteuse pour nettoyer le talus !

Cet effort collectif a permis de garantir cette réouverture dans un temps record au regard de l'ampleur des dégâts! Nous tenons à remercier toutes les équipes mobilisées!